

NOTA INTERNACIONAL

El «incidente»

Los matonismos de Hitler y la chulería megalómana de Mussolini, traen de cabeza a los Gobiernos de Francia e Inglaterra, atemorizados por los desplantes, bravuconadas y estridencias de los «gansters» números uno del continente europeo.

Aunque parezca mentira, Francia e Inglaterra despliegan inusitada actividad para recriminar el salvajismo de los bombardeadores de la ciudad libre de Almería, ¡cuál para que Alemania e Italia se reintegren a sus «funciones de Control», en España, y a sus sillones del Comité de No Intervención, en Londres.

¡Almería! París y Londres no la mientan. Quizá no la recuerden, siquiera; ¿para qué? ¡Si lo de Almería ha sido un «incidente», lamentable —eso sí—, pero «incidente». No lo decimos nosotros. Lo afirmaron varios labios y varias plumas que hablan y escriben «democráticamente». Por eso no es de extrañar la despreocupación de los Gabinetes parisino y londinense, ante la salvaje criminalidad que supone el que unos barcos que debieran velar por el cumplimiento de una estricta neutralidad, ametrallan primero, a los aviones republicanos que cumplen su inalienable deber, y vomitan, después, el fuego mortífero de sus cañones, sobre una población civil y tranquila.

¿Que Alemania contravino el derecho de gentes, infringió las leyes de neutralidad y asesinó a mansalva a hombres, mujeres y niños inocentes? Todo eso según la calificación de las democracias europeas —no pasa de ser un «incidente». Para éstas lo realmente grave estriba en la voluntaria retirada de los puestos de Control y de «no ingerencia» (?), llevada a efecto por los agresores una vez cometido su crimen de lesa humanidad. Y sus esfuerzos se encaminan en el contrasentido de garantizar la seguridad de... los barcos encargados del Control de nuestros mares. ¡Es claro! La escuadra alemana no se satisfizo con disparar tantos cañonazos sobre España, quiere «mayor seguridad» para sí y sus aliados. Y Londres y París no podrán negarse a otorgarle la garantía que solicitan.

Pero, ¿es posible que la Europa democrática haya descendido a tal extremo de abyección? ¿No se dará cuenta de que a fuerza de tantas concesiones, Hitler y Mussolini adoptarán, como norma eficaz de satisfacer sus caprichos imperialistas, la violación de los Convenios, la invasión de territorios y el aniquilamiento de los indefensos?

Pero, ¿es posible que las democracias europeas —Francia e Inglaterra— no vean en el «incidente» de Almería otra cosa que un acto de represalia?

¿Habrá perdido Europa el instinto de conservación?...
CUÑA.

Las conferencias de Inglaterra y Alemania sobre el ataque de Almería

Londres, 5.—Se anuncia que el punto de vista alemán sobre «la garantía de seguridad» para la flota del control, ha sido comunicada ya al Gobierno inglés. Se asegura que la proposición británica ha sido acogida favorablemente en Berlín, aunque hará algunas observaciones y reservas. El gobierno alemán desea que el principio de consulta entre los cuatro gobiernos no excluya el derecho de legítima defensa, para no obstaculizar ninguna

acción individual. En este punto es en el que se tropieza con el riesgo de que por tratarse de un hecho verdadero de legítima defensa, esto es una prerrogativa que ha de ser tratada entre las partes beligerantes. Por el contrario, si se trata del derecho de represalia, por parte de Inglaterra no se está dispuesto a reconocer, puesto que el proyecto de consulta tiene precisamente por objeto suprimir toda iniciativa individual. —(Febus.)

Francia trabaja por la retirada de voluntarios

París, 5.—Continúan por vía diplomática las consultas de Londres a París después de los recientes acontecimientos de España. Por parte de los franceses se considera que hoy se tratará lo referente a la determinación de zonas neutrales, y se harán también esfuerzos para lograr la retirada de

los combatientes extranjeros. Se tiene también la impresión de que el control internacional podría ayudar a efectuar esa retirada, agregando a los barcos del control fuerzas neutrales de otros países que forman parte del Comité. —(Febus.)

Mola ha dejado un escrito sobre el origen y preparación de la rebelión

Hendaya, 5.—La muerte de Mola, plantea un grave problema en el mando faccioso, pues debido a los poderes militares que tenía, constituía la esperanza política de los sublevados, y estaba indicado para presidir el primer gobierno, que según ellos, pen-

aban constituir al día siguiente de la toma de Bilbao.

Mola dejó escrita una obra de quinientas páginas, sobre el origen y primeras etapas del movimiento rebelde. Se dice que es de gran interés, pues en ella da a conocer la preparación de la rebelión. —(Febus.)

La operación de ayer en la Cuesta de las Perdices

Madrid, 5.—Esta noche el general Miaja manifestó a los periodistas que el coronel Prada realizó ayer una operación en el sector de la cuesta de las Perdices, arrebatando al enemigo varios hoteles. Este jefe estaba presente en las operaciones. Ha dado la

noticias diciendo que hoy se había combatido con fortuna en el sector de su mando, siendo la situación del enemigo en este sitio difícilísima, manifestando que por nuestra parte no habíamos tenido una sola baja; en cambio el enemigo sufrió numerosas.

Aviones facciosos sobre Valencia

Valencia, 5.—Esta mañana a las doce sonaron las sirenas de alarma en esta capital. En la Dirección General de Seguridad manifestaron que había sido motivada por la presencia en el mar de cuatro «hidros» facciosos que se dirigían con dirección a esta población. Salieron dos cazas leales, y su presencia bastó para que los «hidros» facciosos regresaran precipitadamente hacia Palma. —(Febus.)

Incendio en el muelle

Valencia, 5.—Esta mañana se produjo en uno de los muelles del puerto un pequeño incendio, a consecuencia de haberse prendido parte del amoníaco que está descargando un barco inglés. Los bomberos apagaron el fuego con rapidez, y las pérdidas son escasas. —(Febus.)

Disolución de las patrullas de control

Barcelona, 5.—Según una orden de la Gobernación que publica el diario de la Generalidad, se han disuelto todas las patrullas de control y vigilancia. —(Febus.)

Contraste

El barón von Richthoffen fue, como su hermano, uno de los más renombrados ases de la aviación alemana.

Cierta día que volaba cerca de la línea de fuego, le salió al encuentro un aviador inglés. Pronto se inició la batalla, en la que cada cual desplegó sus máximas habilidades aéreas y todo su valor. En uno de los momentos más críticos de la lucha, el alemán se le encasquilló la ametralladora, no logrando, pese a sus esfuerzos, hacerla funcionar. Al advertirlo el aviador inglés aproximó su aparato al de su enemigo, y después de saludarlo militarmente, se alejó de la zona de la lucha.

El piloto británico pudo muy bien obtener una victoria fácil, más no quiso disparar sobre un enemigo indefenso.

Richthoffen, al regresar al campo, se deshizo en elogios de su adversario, deplorando no conocerle para poder estrechar su mano y decirle: «Es usted un excelente soldado y un gentleman».

Esta anécdota, referida por el propio Richthoffen, es rigurosamente auténtica. El conde Bethlehem la recoge y la publica en sus memorias.

Todo el mundo conoce las proezas del as de los ases, el admirable aviador francés René Fonck, que tumbó 86 aparatos enemigos durante la guerra, amén de otros 120 no reconocidos oficialmente.

En dos ocasiones tuvo que batirse él solo contra 6 aviones alemanes, y las dos veces salió vencedor. En una de ellas, y en un lapso de diez segundos, abatió 3 aparatos enemigos.

René Fonck ha sido un hombre de valor excepcional.

La tercera anécdota se refiere a un episodio muy reciente.

El día 26 de mayo un simple avión comercial, que ostentaba insignias francesas, pilotado por el francés Galy, y sin armas ni medio alguno de defensa, hacía el servicio de Biarritz a Bilbao. Como de costumbre llevaba pasajeros a bordo, en su mayor parte mujeres.

Diez aviones alemanes ultramodernos le salieron al encuentro y, con una «valentía increíble» le atacaron ferozmente, acerbillándole a balazos, no obstante lo cual el piloto francés logró salvar la vida a él confiadamente.

¡Qué proeza la de atacar así a los indefensos! A decir verdad, ¿qué otra cosa puede esperarse de los que tienen por costumbre ametrallar impunemente a las mujeres y niños de Durango y Guernica?...

Sus frentes no se ceñirán con la aureola de la gloria, sino con la del vilipendio y la cobardía.

En el campo faccioso se produce un tiroteo, después de la lectura del Libro Blanco por nuestras fuerzas

Valencia, 5.—Mientras dura la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, nuestras fuerzas desde sus posiciones de Valdemorillo, leyeron a los facciosos parte del Libro Blanco, que fué escuchado dentro del mayor silencio. Acabada la lectura, se oyeron discusiones violentas entre los rebeldes. Más tarde se organizó un tiroteo entre sus líneas, en el que intervinieron las ametralladoras y granadas de mano. La reyerta duró más de hora y media, y sin duda, aprovechando la confusión, algunos soldados pretendieron escapar a nuestras li-

neas, porque al día siguiente, se vieron varios cadáveres delante de las posiciones, y los soldados republicanos no habían disparado ni un solo tiro. Al día siguiente hubo gran movimiento de tropas en el campo enemigo, hasta Villanueva del Pardillo, llegaron numerosos camiones, que seguramente fueron a relevar a las fuerzas que guarnecían las avanzadillas donde se produjeron los incidentes. También se ha notado que por la parte de Las Rozas, durante la noche ha habido entre ellos fusilamientos. —(Febus.)

Dimitroff propone la creación de un Comité de enlace entre las internacionales obreras

Moscú, 5.—Hasta ahora nada indica que la retirada de Alemania e Italia del Comité de No Intervención deba acarrear la de la U. R. S. S. La prensa soviética con motivo del bombardeo de Almería señala el fracaso del Comité de No Intervención. La política del Gobierno soviético, parece que es la de no comprometerse nunca en una aventura aislada en España, y a este efecto, busca la colaboración más estrecha con Inglaterra y Francia.

El secretario de la tercera internacional Dimitroff, contestando a unos telegramas de los Partidos Socialista, Comunista y Unión General de Trabajadores españoles, solicitando una adhesión internacional entre socialistas y comunistas, ha declarado

que la Tercera Internacional hará todo lo posible en pro de la unidad de acción del proletariado internacional. En este sentido ha telegrafiado al Presidente del Comité Internacional Socialista, para proponer la creación de un Comité de enlace internacional.

En un artículo que publica la «Pravda», Dimitroff subraya la fuerza que desarrollaría la acción conjunta de estas organizaciones, y se pregunta: «¿Cómo habrán de calificarse la Internacional Obrera y la Internacional Socialista a sus líderes, si esos responsables hubiesen realizado la unidad reclamada por millones de trabajadores, realizada ya en España por Comunistas, Socialistas y Sindicalistas contra los fascistas?». —(Febus.)

El Consejo de Ministros

Se restablece el Consejo Superior de Guerra

Valencia, 5.—Desde las cinco de la tarde hasta las once menos cuarto estuvo el Gobierno reunido en Consejo. La referencia fué facilitada por el camarada Hernández, que manifestó a los periodistas que la reunión había sido cambio de impresiones sobre asuntos de Hacienda, Orden público y Guerra, aprobándose algunos decre-

tos. Por uno de ellos se restablece el Consejo Superior de Guerra que será constituido por el Presidente y los Ministros de Defensa, Estado y Agricultura. Se ha acordado también establecer el horario de verano que comenzará el día 16 del actual a las veintitrés horas. —(Febus.)

Las tropas rebeldes se encuentran desmoralizadas

Madrid, 5.—La aviación leal ha realizado constantes vuelos de observación sobre Madrid y frentes inmediatos y ha bombardeado los alrededores de Brunete, y algunas posiciones donde se notaron concentraciones enemigas.

Las baterías republicanas han cañoneado con gran intensidad las posiciones enemigas comprendidas desde el Alto de León hasta Segovia.

En los frentes serranos apenas ha habido movimiento de tropas. Únicamente

las nuestras han realizado incursiones sobre el campo rebelde y sobre todo en la carretera de La Granja a Segovia, inmediaciones de Cabezas Grande y cercanías del palacio de La Granja.

Se nota que en el campo enemigo hay bastante desmoralización motivada por la muerte de Mola, cuando se dirigía a Segovia a tomar el mando de las tropas facciosas que operan en la Sierra. —(Febus.)

Felicitaciones al general Miaja

Madrid, 5.—Los periodistas han felicitado hoy al general Miaja por la concesión de la Gran Laureada. El general, dijo que este galardón se debe a los informadores, pues ellos fueron quienes la solicitaron del Gobierno. Para testimoniarles su agradeci-

miento, les invitó a almorzar con él mañana.

Respecto a la guerra manifestó que había calma absoluta, y como uno de los periodistas preguntara si duraría mucho la guerra, contestó: «¿Quién lo sabe? Ya lo veremos».

El descontento y la agitación se acentúan en Italia

Se sabe por noticias de Vercelli que en la provincia prosiguen las manifestaciones de descontento y que la reacción del pueblo es oculta, pero firme.

En Gattinara, durante la noche, se colocaron estampillas, reproduciendo la hoz y el martillo, en unos retratos que días antes se fijaron en los muros de las casas. Esto hizo que se practicasen muchas detenciones.

En Serravalle Sesia se ha detenido a dos fascistas a los que se les culpa de dedicarse a oír las radios gubernamentales españolas.

La radio es para los «gerarcas» locales, una verdadera obsesión, pues no saben ya a qué medios recurrir para recurrir para impedir la circulación de noticias sobre los verdaderos acontecimientos de España.

Se tienen noticias de Ancona de que en Porto San Giorgio hubo manifestación en las que se desplegaron ban-

deras rojas.

De Venecia dicen que en diferentes localidades de aquella región se han repetido las manifestaciones de solidaridad con la República Española y de protesta contra la política de guerra y de hambre del gobierno fascista.

En Padova, un numeroso grupo de «in trabajo» a los que en el Sindicato fascista se les propuso la marcha a España, provocaron desórdenes. La plaza de marmol que se encuentra en el edificio del Sindicato y en la que está erigida la declaración llamada «Carta de Trabajo» fué pintada de negro durante la noche.

Con motivo de una irrupción de la policía en un local público donde se oía la transmisión de noticias de las radios españolas se originó una lucha en la que resultó herido un sargento de la policía que también se hallaba oyendo las noticias.